

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الجمعة 1 ذي الحجة 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 fr.
Marruecos, semestre 16 Ptas
Anuncios, precios convencionales

EN EL RIF

Oposición infundada

La mera posibilidad de que nuestras tropas rompan la clausura en que vivimos desde hace cinco siglos y franqueen los límites para ocupar Mohavedin, despierta recelos y suspicacias. Apenas dada á la publicidad la noticia, comienza la oposición de modo encubierto, que será viva y tenaz, cuando el paso á la categoría de hecho sea real y tangible.

Pero lo más extraño del caso es, que los que así piensan y combaten el proyecto, todavía en estado de gestación, se hallan convencidos de que la obra de Francia en la derrocha del Muluya perjudica los intereses de Melilla, á donde debía afluir todo el comercio de la parte oriental del Imperio.

Esa obra es un hecho consumado, sobre el que toda discusión huelga. Francia, al amparo de un acuerdo internacional, háse limitado á hacer efectiva su influencia sobre las tribus inmediatas á la Argelia; ha pacificado la zona á ella asignada, para dar impulso y desarrollo á los centros comerciales de la frontera; y los beneficios comienza ya á tocarlos, pues allí afluyen tribus antes retraídas, por la inseguridad de los caminos.

España tiene análogos derechos sobre la izquierda del Muluya; mas si persiste en su actitud pasiva, si esos territorios continúan sin pacificar, si la lucha civil perdura, y con ella la anarquía, los negociantes indígenas llevarán sus productos á otros mercados y se desviará la corriente comercial que debiéramos encauzar hacia Melilla.

No es aventura el que nuestros soldados ocupen determinados puntos de los territorios limítrofes; es urgente necesidad, si queremos que Melilla prospere y no vuelva á lo que era el año 60.

El proyecto está dentro del pacto de Algociras y no habria de costarnos grandes sacrificios, pues ejemplos tan recientes como los de Casablanca y Beni-Snassen demuestran, que el supuesto poderío de las tribus y la impenetrabilidad de Marruecos, son fantasmas que no pueden infundir serios temores.

La campaña de oposición que se inicia, solo puede inspirarla el desconocimiento de lo que por aquí ocurre. La gran prensa, la que forma opinión, envió redactores á distintos puntos de Marruecos, pero ninguno vino á Melilla, cual si en el problema marroquí Melilla no jugara papel principalísimo.

El problema marroquí, en general, ha sido estudiado por infinidad de africanistas; pero el particular de Melilla, la situación que nos crea la rebeldía, solo encontró eco en EL TELEGRAMA DEL RIF, y en él no han parado mientes los periódicos de mayor circulación de la Corte.

Esos mismos colegas que comienzan

á formar atmósfera en contra de nuestra actividad, serían los primeros en desecharla, de conocer á fondo los fines que se persiguen y el estado actual de estos territorios, fuentes de riqueza el día que se lleven á feliz término las empresas industriales que poderosas compañías tratan de acometer.

Mil veces hemos dicho, y otras tantas repetiremos, que las cuestiones marroquíes que afectan á la región occidental del Imperio, deben preocuparnos poco y debemos en ellas limitar cuanto sea posible nuestra intervención; por el contrario precisa reservar los mayores esfuerzos y sacrificios para las zonas vecinas á nuestras plazas africanas, pues en plazo más ó menos lejano nos serán reproductivos.

Creemos un desacierto, ahogar en sus comienzos felices iniciativas. Esa oposición, es tanto más infundada, cuanto que se hace con pleno desconocimiento de los factores del problema que con ella se trata de resolver, y que es necesario solucionar, en beneficio de nuestros intereses en el Rif.

C. Lobera.

Sección árabe

السرباط

بلغنا ان قبيلة زعيم حجاجو على بعض

العراش المجاورة للرباط ووجدوا داهم

سقين ربنا لكل شخص

بني زيان وفرنسا

الزالت بعض قبائل بني زيان لم تنفذ

اطرح الحكومة الفرنسية وام تجنح للسام

الذي هو مجمع البلاج وقد نزل معظم

القبائل الفرنسية بطراب بني خالد

ومجلة اخرى بطراب اخر على دار الفايذ

المختار الكل ينتظر ما ذا يصدر من بعض

الفراد المعترضين على الحكومة مع ملاطعات

وسيارات وقد قدم هذا البعض الى الحكومة

واظهروا لها انه رجوع عما كان عليه واند

داخل تحت الحكومة فبالت منذ ذلك

على شرط ان يعفى عن الحكومة عنى

تختبر مقاله وتبين صدقه وقد تصب

اكيش الفرنسية لتلك القبائل المتمردة

عليه حصة 6000 كباشا 50 ثورا تشد يدا

عليهم لينزجرو

El texto árabe

Noticias de Rabat y de la kábila de Beni-Snassen.

En la región de Beni-Snassen

Jefes presos

El morabito Mohtar Butchid se encuentra ya en poder de las tropas francesas.

Cuando el gum que mandaba el Teniente Lapostolle llegó á la casa del Mohtar, este se habia puesto á salvo con su familia. Sin embargo, al día siguiente, ese indómito jefe, que fué uno de los principales promovedores de los sucesos de la frontera, se presentó á los franceses manifestando que lo hacia por evitar la efusión de sangre en obsequio de los suyos.

El Butchid quedó detenido por orden del General Lyauté.

Tambien está en poder de los franceses Ben-Hasen, kaid de los Tachit; pero este no se presentó voluntariamente como el otro, sino que fué tomado á viva fuerza, siendo conducido bajo escolta en unión de otro notable, Amar-Ben-Ahmed, para ingresar en la prisión militar de Argel, hasta que se resuelva sobre su suerte.

Este temperamento de rigor está produciendo efectos muy saludables, y obedientes los franceses á su sistema, han impuesto mil francos de multa al Chéik Si-El-Arbi, á pesar de sus protestas de amistad.

Rápida

(De colaboración)

Los médicos, y las chirigotas

Si señor, los médicos son inspiración de chirigotas para todo el mundo; sabios é ignorantes, ricos y pobres, el médico ha de ser siempre el objeto de sus epigramas, de sus chistes, de ingeniosidades vulgares.

Hablar de un médico que tenga tal ó cual debilidad en su modo de ejercer la profesión, y ya está el chiste al canto ó mejor dicho detrás del médico.

—Es el médico del agua; —Es el médico de ver como se mueren sus enfermos con su mediación expectante; —Es el médico de la quinina; —Es el médico del rey que rabió; —Es el médico de la purga y dieta animal; —Es el médico del agua y el jabón; y así innumerables ocurrencias.

Y no quiero recordar todas las graciosidades que de remotos tiempos se han dicho y siguen diciendo.

—Cuando moría el gran Rabelais apostrofaba á los médicos en esta forma:

—Apreciables señores, dejenme morir de muerte natural.

Federico II de Prusia preguntó á Zimmormann cuando lo llamó para su última enfermedad: —¿Cuántos hombres habéis muerto? —

—No tantos como V. M., le contestó el doctor.

Por que hay que contesar que los médicos tambien suelen contestar con salidas de ingenio.

—Un magistrado, el Doctor Warren, después de abrumar á preguntas á un médico le dijo: Los errores de los médicos son generalmente entorados.

—Es cierto —replicó el doctor— pero en cambio los errores de los jueces son á menudo colgados.

—Pero Doctor —¿Como se há dejado morir á Fulano?

—¡No me diga usted!...Iba muy bien

pero le ha dado la gana de interrumpirme la curación.

Es verdad, que imprudencias y ligerezas de los médicos dan lugar al chiste. Como aquel doctor que tomando el pulso, le decía al enfermo, usted creará en vista de mis explicaciones que soy un charlatán.

—Doctor— ya veo que es usted capaz de descubrir los pensamientos más ocultos.

Hablar mal de los médicos es recurso ordinario de conversaciones particulares, y contra ellos se han escrito sátiras, comedias, sainetes, pero en medio de tanta anécdota y tanta fecundidad de genio satírico, el médico es el más popular, es el más íntimo del hogar doméstico, por cuanto en el ejercicio de su profesión va encarnada la abnegación, el sacrificio, el consuelo, el amor al que sufre.

Miguel Moreno López

Melilla y Enero 9/1908.

Desde Mogador

(De nuestro corresponsal)

Decididamente la insurrección del sur es pacífica. La pólvora no suena ni la sangre corre.

Los combatientes están, según se dice, frente á frente; pero por lo visto se contentan con la contemplación. La gran batalla no parece por ninguna parte. Unicamente se registran algunas ligeras escaramuzas entre partidarios de Azis y los de Haffid y esto no es nuevo, pues viene ocurriendo desde que Marruecos es Marruecos.

El paso de Hara-Bida está guardado por hombres de Abd-el-Azis á fin de cortar el camino á un fuerte contingente de Haffid. No muy lejos de la Alcazaba del kaid Anflus, en la que hay 5.000 hombres, se encuentra una melilla hafidista. Las hostilidades, sin embargo, no se rompen y nunca ha habido calma mayor en la región.

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

Sesión del día 2 de Enero de 1908

Presidió el Sr. General Real. Concurrieron los Sres Comandante de Ingenieros, Jefe accidental de Sanidad Teniente Vicario Castronso interino, Barciela, Montes, Lopez, Fernandez y Fernandez, Fernandez Martin, Botella, Mayor de Plaza y Coronel de Infantaría.

Abierta la sesion el Exmo Sr. General Presidente manifestó que el objeto de ella era dar posesión de los cargos de Vocal para que habian sido elegidos por los gremios á los Sres D. Francisco Fernandez y Fernandez, D. Rafael Fernandez Martin, D. Juan Barciela Martinez, D. Joaquin Lopez de la Blanca, y D. Salvador Botella á los que presentó á la Junta manifestándoles que la presidencia tiene una verdadera satisfacción en ponerles en posesión de sus cargos y que la Corporación los recibe en su seno con la mayor simpatía esperando de ellos pondrán todas sus iniciativas y celo al servicio de los intereses de la población y todos con la

mayor armonía coadyuvar á la labor encomendada á la Junta. Don Rafael Fernández dió las más expresivas gracias á la presidencia y en sentidas frases dirigió un afectuoso saludo á la Corporación expresando sus propósitos de trabajar con el mayor entusiasmo en pró de los intereses de este vecindario al conferirle el honroso cargo de que acaba de tomar posesión como representante del gremio de Propietarios y profesiones libres.

Seguidamente se procedió á la lectura del acta anterior que fué aprobada con lo cual se dió por terminada la sesión de la que se levantó la presente acta de que certifico.

En honor de Villanueva

Anoche tuvo lugar el anunciado banquete en honor del elocuente exministro Don Miguel Villanueva.

El teatro Alcántara fué convertido en vergel por los jardineros del Parque Hernandez.

En torno de la elegante mesa se sentaron treinta y un amigos del festejado, entre ellos tres representantes de la compañía concesionaria de las minas de Beni-Bui-Frur y de la prensa local.

El menú á cargo de la repostera del Casino Militar Mme. Torres, exquisito:

A la hora del champagne, se levantó Don Pablo Vallescá, quien dijo que una vez más se reunían para agasajar al elocuente hombre público que tanto ha hecho por Melilla; manifestó que nada había que recordar, pues ya sabían todos lo que desea el pueblo de Melilla y á donde vá; hizo votos porque el nombre de España se extienda desde el Mulaya á Ceuta, desde el mar á Taza, y terminó brindando por España. (Aplausos).

El Sr. Villanueva comenzó dando las gracias por las bondades que con él se tienen siempre, bondades tan repetidas, que se creía estar en familia en estas fiestas íntimas, que agradecía con toda el alma.

«Otras veces—decía—he pronunciado discursos; hoy no son necesarios; la marcha de los sucesos los evita.»

«Ya nadie dudará que el puerto se hace, que esa obra es un hecho. ¿Y para qué vá á servir el puerto?»

«No vá á servir para mantener una fuerza militar, ni para el cambio de algunos productos necesarios al sostenimiento de los que aquí viven; vá á servir para embarcar ese mineral que atesora el Rif, para honrar el nombre de España; y todos, todos los aquí reunidos y los que no están, cualquiera que sea el motivo que les aleje de aquí, deben ayndar á esta obra patriótica.»

«Melilla no vá á ser lo que ha sido, un presidio; vá á ser el centro del que irradie la luz á Marruecos; algo que engrandezca el nombre de España.»

«Ahora que el camino está trazado, debéis uniros, olvidando rencillas y diferencias. No os entreguéis á la discordia; si alguno la provoca, apartaros de él y mirarle con compasión.»

«Yo pongo siempre mis escasas dotes al servicio de mi patria, pero huyo de

la discordia. Que de aquí desaparezca; y cuando vuelva con otras personas, que os encuentre unidos.»

«Digo esto, porque he prometido venir con otros amigos, diputados y senadores, con una comisión parlamentaria, cual se hace en otros países, cuando los bloques empiecen á sumergirse en el mar para la construcción del puerto.»

Insistió una vez más en la necesidad de que reine la armonía entre los elementos que integran la plaza, y expresó su convencimiento de que así sucederá.

«Levanto mi copa—terminó—por el General Marina, gobernante modelo de delicadeza, de honradez, de tacto, cual es necesario en estos momentos. Brindo por el Rey, representante nobilísimo de la patria, y por España, á la que todos nos debemos, y cuyo nombre se colocará á la altura en que estuvo en los tiempos pasados.»

Una salva de aplausos acogió estas últimas palabras.

El Sr. Makpherson, aludido por el Sr. Villanueva, recordó que á este se debe el puerto de Melilla y el de Cadiz; que por su constancia en divulgar las excelencias de territorios fronterizos, vino á nuestra plaza y pronto verá esta exportar el mineral de las ricas minas de Guolaia; agradeció la invitación para concurrir al banquete y terminó brindando por Villanueva (Aplausos.)

De nuevo hizo uso de la palabra para agradecer las frases cariñosas de su amigo, añadiendo: «ya lo veis, yo no soy minero, ni negociante, soy un hombre público, y dentro de mi esfera de acción, he abierto la brecha, he hecho lo posible porque esos otros, sean útiles á la nación. Haced todos lo mismo con la vista fija en la patria.»

A las doce terminó tan agradable fiesta.

Hoy marcha el Sr. Villanueva á Chafarinas y mañana continuará su viaje á Alhucemas y el Peñón.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

El Mokri

En el tren expreso de Andalucía ha llegado á Madrid Sidi-Mohammed-Ben-Abtselam el Mokri, representante del Sultán en la conferencia de Algeciras.

Interrogado por los periodistas ha manifestado que su viaje no tiene ningún objeto político, pues está inspirado en mera consideración de cortesía.

Dijo que se habla enterado en Córdoba de la estancia de Mr. Pichon en Madrid.

Por la tarde, el Mokri estuvo en la Embajada francesa, cumplimentando á Mr. Pichón y su esposa.

Por la noche salió el Mokri en el tren correo para San Sebastián y París.

Drude

Un telegrama de Oran da cuenta de haber llegado á dicha ciudad el General Drude, que se encuentra mejorado de la dolencia que sufre.

Incendio

Participan de Roma que en uno de los barrios más pobres de dicha capital ha estallado un terrible incendio que ha arrasado varias manzanas de casas.

Añaden los despachos que hay muchas víctimas, sabiéndose hasta ahora que van retirados de entre los escombros diez muertos.

El número de heridos es muy grande.

Continúan con gran actividad los trabajos de salvamento.

Todavía siguen ardiendo algunas casas.

Primo de Rivera

El ministro de la Guerra ha manifestado á los periodistas que habia conferenciado con el Rey acerca de los asuntos de Marruecos, pero que debia hacer constar que no son ciertas las noticias que estos dias han circulado acerca del envío de tropas á Ceuta y á Melilla.

Añadió que las fuerzas que van á segregarse de la brigada del campo de Gibraltar no tendrán otro destino que el de reforzar las guarniciones de algunas poblaciones de la costa andaluza.

Paraiso

De Zaragoza telegrafian que el señor Paraiso, que es el alma de la exposición internacional que se está preparando, tiene el propósito de hacer un viaje á Barcelona, donde cumplimentará á Mr. Pichon á su paso por dicha ciudad.

Los trabajos de organización de la fiesta del centenario de los Sitios, van adelantadísimos y puede asegurarse que aquellos serán brillantes en extremo.

Sustitución

A juzgar por noticias que se reciben de Berlín, en el próximo mes de Julio será sustituido el actual embajador de Alemania en Madrid.

Explosión

En Ferrara se ha producido una

gran explosión en una casa habitada por pescadores.

Dícese que han perecido diez personas resultando nueve heridos de gravedad.

Agregado

Ha salido en el tren sudexpreso para Berlín el agregado militar de la Embajada de España en dicha capital, Coronel de Artillería señor Sauchiz.

Huelga

En Las Palmas se han declarado en huelga los abastecedores del mercado público, para protestar de haber aumentado el Ayuntamiento algunos arbitrios.

La autoridad ha tomado algunas precauciones, pues se teme que llegue á alterarse el orden público.

Otra

Ha mejorado algún tanto la huelga de La Coruña.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que ayer circularon los tranvías escoltados por parejas de la Guardia Civil de caballería.

Los vehículos iban conducidos por soldados de caballería y de Artillería vestidos de uniforme.

Miseria

De San Petesburgo comunican que en algunas provincias reina gran miseria.

Elogios

El periódico «Zeit» de Viena habla en términos muy favorables del viaje de Mr. Pichón á España.

Enfermo

Sábese que el Principe Jorge se encuentra gravemente enfermo.

El terror en Rusia

El día de Navidad hubo en San Petersburgo cinco ejecuciones de pena capital.

En Perin se ha descubierto una bomba cargada de dinamita.

En Sebastopol se han hecho 150 detenciones.

Relojería Alemana

— DE —

Pablo Rettschlag

General Margallo, 19

El dueño de este nuevo establecimiento saluda al público y ofrece su taller de composturas.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que sean, tanto de relojes como de cajas de música y máquinas de escribir.

Se empavonan cajas de acero. Se garantizan las composturas por un año.

GENERAL MARGALLO, 19

A. DUMAS (PADRE)

EL HIJO DEL ASESINO

que ésta saliese de su embotamiento; pero al ver que su paciencia era tan ineficaz como lo habían sido sus instancias, tomó muy á pesar suyo, el partido de acostarse sin conar.

Por lo demás, le valió el que se hubiese provisto de resignación, porque al día siguiente, al levantarse, buscó en vano á Mileta, no la encontró ni en la cabañita ni en los alrededores.

La desdichada mujer habia desaparecido, y al marcharse de la cabañita y sin duda por distracción, llevádose las llaves de la despensa.

Coumbos, pose á su mal humor, no pensó á Mileta más que de atolondrada; sin embargo, como la fractura de una puerta, aun en su propio domicilio, le

honaba de espanto, prescindió del almuerzo como prescindiera de la cena.

XVIII

Así en la cárcel como en los primeros instantes de su detención, Mario permaneció firme y resignado, y su tranquilidad y su ánimo se le proporcionaban su amor apasionado por Magdalena. Cuanto más pensaba en la joven más profundo era su convencimiento de que, sucediese lo que sucediese, su boda con ella no podía efectuarse de ningún modo.

No pudiendo casar con la mujer á quien amaba, con aquella que fué la primera en tenderle una mano á la que él no se habría atrevido á aspirar, la muerte le parecía suavo y la llamaba de todo corazón como único remedio á sus pesares.

Mario, que pensaba en su madre, pero á quien la fe religiosa le ayudaba á sobrelevar la amargura de este recuerdo, se habria abnegado á la vez para salvar á su padre y á su bienhechor.

Dios no podía abandonarlo, y era seguro que escucharía la última súplica que el joven le dirigiría; la de sostener á Mileta en la penosa vía que aquella debía recorrer aún en la tierra.

Mario se sostuvo, pues, inquebrantable en su primer interrogatorio, que se celebró al día siguiente.

El juez de instrucción acababa de ordenar que traslajaran nuevamente al joven al calabozo en que estaba incomunicado, cuando le anunciaron que una dama solicitaba con instancia una entrevista con él; pero era tal la impaciencia de aquella, que no aguardó el regreso del que transmitiera el recado.

Avanzó al encuentro de la dama el juez, y después de invitarla con la mano á que tomara asiento, tomóle el frente á ella.

—Sin duda va á parecerle á usted muy singular ó inconsiderada mi petición, caballero, dijo la dama con voz si conmovida, firme, y sin aguardar que el juez le dirigiese la palabra. Quizá para usted sea condonable; pero mi con-

ciencia, y para ser franca, otro sentimiento, la legitiman, y esto basta para que yo venga á hrecérsela. Soy la señorita Magdalena Riouffe.

El juez se inclinó.

La joven levantó el velo que hasta entonces le cubriera la cara, y su interlocutor pudo admirar un rostro que, á pesar de su palidez y de las profundas huellas que en él habian impreso las angustias de la terrible noche última, por su nobleza y su hermosura le inspiró verdadero interés.

—He dejado el lecho en que está agonizando mi pobre hermano, continuó Magdalena, para venir aquí á cumplir un deber imperioso y ante el cual ha debido ceder toda consideración,

—Casi me atrevería á decirle que yo la conduco á usted, señorita, repuso el juez; mas por desgracia y con profundo pesar mío, pareceme que me verá obligado á no atenderla. Como hombre, me repugna de modo indecible entregar á la malignidad pública la reputación de una mujer, máximo cuando ésta, como

CLEMENTE Y CANO

Agencia de Transportes y de Aduanas

Málaga y Melilla

Servicio combinado entre Málaga, Melilla y Menores, á precios reducidos. Agentes de la casa **Hijos de Viuda Orfila y C^{ta}** de Barcelona, y de **Don Francisco Yisconti Morata, de Alicante**, á cuyos señores podrán consignar las mercancías los señores clientes que gusten utilizar nuestros servicios combinados con las referidas plazas.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

PEDID SIEMPRE

la EMULSION MARFIL al GUAYACOL

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol

PREMIADA EN LA EXPOSICION DE ALEJANDRIA

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, CATARROS BRONQUIALES y TOSES REBELDES.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR pues contiene la marcha de un terrible padecimiento. Engorda y fortalece á los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Se vende en todas las farmacias y droguerías. **Depósito Central:** Laboratorio Químico-Farmacéutico de P. del Río Guerrero, sucesor de González Marfil, Málaga.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPANOLA

Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección queda estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como muestra, deseen hacer los Exportadores.

Hay que pedir con anticipación el hueco que deseen los señores cargadores, tanto para pasajes como para cargas.

Se expenden billetes y conocimientos directos desde Almería.

Documentos que necesitan presentar los pasajeros que deseen marchar al extranjero y sin los cuales no se les permite el embarque.

- 1.º Cédula personal para todos los mayores de 14 años.
- 2.º Los varones y mujeres solteras, hasta la edad de 23 años, una autorización de sus padres ó tutores otorgada ante Notario público ó ante el Alcalde del pueblo de su vecindad. Este documento no es necesario cuando vayan en compañía de sus padres, pero en todo caso las mujeres solteras han de presentar un certificado que acredite su estado de soltería.
- 3.º Partida de bautismo para todos los varones y mujeres solteros.
- 4.º Los varones de 15 á 20 años, no pueden embarcar sin presentar un certificado que acredite haber consignado en la Caja de Depósito la suma de 1.500 pesetas á las resultas de la quinta, según previene la ley.
- 5.º Los varones de 20 á 40 años, han de presentar la licencia absoluta si son licenciados definitivos.
- Los que pertenezcan á la reserva ó á la clase de reclutas disponibles han de presentar un permiso del Cap.º General del distrito respectivo autorizándole para efectuar su embarque ó ausentarse de la Península.
- 6.º Las mujeres casadas que no vayan acompañadas de sus maridos han de presentar un permiso de este, visado por la Alcaldía del pueblo de su vecindad ó por Notario siendo en la Capital.
- 7.º Partida de casamiento para los matrimonios.
- 8.º Partida de viudedad para las viudas.
- 9.º Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia con las señas personales para todos los individuos mayores de 14 años.
- 10.º Certificado de no estar procesados expedido por el Jurgado del pueblo donde residen, para todos los mayores de 14 años, ó de la Audiencia siendo en la Capital.
- 11.º Cuando el pasaje sea para New-York, Puerto Rico, Cuba y Filipinas, es preciso un certificado de vacunación expedido en el puerto de embarque por los médicos que designen los respectivos Cónsules.

Seguros Marítimos

Se admiten por vapores y veleros á primas reducidas, por las importantes Compañías **British And Foreign Marine, Lóndres.**

Aurora, Bilbao.—Lloyd Internacional, Berlin

Representante: Adalberto Ruiz, Almería. Boulevard, 46.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

LUIS ESTRADA; Alonso Martínez 6, principal derecha.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCIÓN

DE VIDAL Y COMPAÑIA



Despacho: Cladó. 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Precios: Tejas de clase A, 2'60 m² metro cuadrado, B, 2'30 C, 1'80

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0'25 ó 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado

PIDANSE CATALOGOS

Quinta de 1908

La Sociedad de seguros de Vida **MONTE BENEFICO**, redime á metálico, á los jóvenes próximos á sortear en dicho reemplazo, y en ventajosísimas condiciones. A los padres previsores les es factible la liberación de sus hijos desde que cumplen 5 años de edad en adelante, pagando primas más reducidas, según la edad de cada uno y en plazos á voluntad.

Además se dedica esta Sociedad á la creación de dotes de casamiento que se entregan al contraer matrimonio las aseguradas, como asimismo á la constitución en 12 años de capitales de relativa importancia.

Esta Sociedad tiene constituido el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 43 de la Ley de Presupuestos de 1895.

Se remiten gratuitamente tarifas y condiciones á quien las solicite de la Dirección de la Sociedad, San Andrés 160, La Coruña; ó al Representante en Melilla y menores de África, D. José Arza Castro, P. Lorchundi, 27 Melilla.

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes tentos y suculentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES KUN. 7, (MANTELETE)

La Iberiana

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Economato militar

Últimos géneros llegados

Mantecados de Antequera . . .	Kilo	3'30
Roscos de vino		3'50
Alfajores		4'00
Turrón de Jijona		3'75
Id. id. de Alicante		3'50
Id. id. de Guirlande		3'75
Pastales «Gloria» con yema . . .		3'50
Almendra garrapiñada		4'00
Peladillas de Alcoy	Paquete	1'50
Pifones		1'25
Guayaba	Caja	2'75
Carne de membrillo	Kilo	1'30
Passas en estuchos de lujo . . .	Caja	3'00
Higos secos	Serote	3'75
Queso Gruyer	Kilo	3'00
Galantina, en medias lutas . . .	Luta	3'75
Id. en cuartas id.		0'75
Cabeza de jaball en medias lutas .		1'60
Sandwich en cuartas lutas . . .		0'60
Lengua de buay en octavas id. . .		0'55
Butifarra catalana	Kilo	7'60
Champagne Moët & Chandon. Botella		9'00
Id. en medias botellas		4'75

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

A las señoritas

Para aquellas que quieran aprender en muy poco tiempo la pintura imitación á bordado, óleo y pintura artística, queda abierta una clase especial en la cual se garantiza la enseñanza.

Iglesia, núm. 4.